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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 21/6/2023 

Reunião Ordinária do dia 20 de junho de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia vinte de junho do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelos 

vereadores Caio André Pinheiro de Oliveira, do Partido Social Cristão (PSC); e, 

eventualmente, pelos vereadores Ivo Santos da Silva Neto, do Patriota; e Jaildo de 

Oliveira Silva, do PCdoB; secretariada pela vereadora Carmem Glória Almeida 

Carratte, do Partido Liberal (PL). PRESENTES, ainda, os vereadores Allan 

Campelo da Silva e Daniel Amaral Vasconcelos, do Partido Social Cristão (PSC); 

Antônio Almeida Peixoto Filho, do Agir36; Samuel da Costa Monteiro, do Partido 

Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego 

Roberto Afonso, Éverton Assis dos Santos e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, 

do União Brasil (União); Lissandro Breval Santiago, Manoel Eduardo dos Santos 

Assis e Marcel Alexandre da Silva, do Avante; Dione Carvalho dos Santos e 

Joelson Sales Silva, do Patriota; João Kennedy de Lima Marques e Rosinaldo 

Ferreira da Silva, do Partido da Mobilização Nacional (PMN); Elissandro Amorim 

Bessa, do Solidariedade (SD); Francisco Carpegiane Veras de Andrade e Márcio 

José Maia Tavares, do Republicanos; François Vieira da Silva Matos, do Partido 

Verde (PV); Gilmar de Oliveira Nascimento (Sem Partido); Marcelo Augusto da 

Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Elan Martins de Alencar, do 

Democracia Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira e Rosivaldo Oliveira Cordovil, 

do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Rodrigo Guedes Oliveira de 

Araújo e Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; Thaysa Lippy Silva de Souza e 

Jander de Melo Lobato, do Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do 

Cidadania; e Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista 

Brasileiro (PRTB). JUSTIFICADA a ausência dos vereadores David Valente Reis e 

Alonso Oliveira de Souza, do Avante; Eduardo Assunção Alfaia, do PMN; João 

Carlos dos Santos Mello, do Republicanos; Luís Augusto Mitoso Júnior, do PTB; 

Raiff Matos Silva Vasconcelos, do DC; e Wallace Fernandes de Oliveira (Sem 

Partido). Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o 

Presidente declarou aberta a reunião, e na sequência, a secretária, vereadora 

Glória Carratte, leu a Ata da sessão ordinária do dia dezenove de junho do ano em 

curso. Em seguida, o Presidente passou os trabalhos para o GRANDE 

EXPEDIENTE, anunciando a ordem dos blocos e os vereadores inscritos. A 

primeira oradora, vereadora Prof.ª Jacqueline, propôs uma reflexão acerca da 
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segurança dos estudantes e profissionais da educação nas escolas, lamentando a 

tragédia ocorrida no Paraná, onde dois alunos foram assassinados dentro de um 

estabelecimento de ensino, por um ex-aluno. A oradora alertou para o gatilho que 

atos de violência causavam em outros educandos e reforçou que medidas deveriam 

ser adotadas pela Secretaria Municipal de Educação – Semed, para evitar que 

casos como o citado ocorressem em escolas da rede municipal de ensino em 

Manaus, afirmando que faria indicação à secretária Dulce Almeida, para que fosse 

realizado um dia contra a violência e a favor da paz. Pontuou, ainda, a necessidade 

de autonomia para os conselheiros tutelares, por parte do Executivo Municipal, de 

igual modo, do aumento da quantidade dos profissionais, para ampliar a rede de 

apoio às crianças e aos adolescentes. Foi aparteada pelos vereadores Lissandro 

Breval e Dione Carvalho. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, 

concluindo, falou sobre o aumento de ocorrências violentas nas escolas, ressaltando 

que tanto os alunos quanto os profissionais da educação estavam temerosos e 

alguns até adoeciam, em razão da situação, frisando que faltava respeito nas 

relações sociais. O vereador Jaildo Oliveira assumiu a direção dos trabalhos. O 

segundo orador, vereador Caio André, falou sobre o Projeto de Resolução 

originado a partir do relatório final da Comissão Parlamentar de Inquérito – CPI, que 

foi deliberado no dia anterior e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação, solicitando ao presidente da mesma que o apreciasse com celeridade, 

para que fosse encaminhado à votação no Plenário e aprovado, marcando o término 

dos trabalhos da citada comissão, com todos os méritos e levando à população a 

melhoria dos serviços que todos os manauaras buscavam. Falou, em seguida, do 

cronograma do cumprimento das obrigações que constavam no Termo de 

Ajustamento de Gestão - TAG, destacando a revisão da tarifa de esgoto, com a 

redução de vinte e cinco por cento; estrutura de tarifa de disponibilidade para classe 

industrial e para os novos concessionários, com o prazo determinado de sessenta 

dias; manual de boas práticas para o recapeamento das vias públicas já asfaltadas, 

em decorrência das obras do saneamento básico, salientando que constavam as 

indicações pela Casa sobre a forma que deveriam ser executadas pela 

concessionária. Foi aparteado pelos vereadores Diego Afonso, Lissandro Breval, 

Rodrigo Guedes, Bessa, Prof.ª Jacqueline, William Alemão e Roberto Sabino. 

Retomando a palavra, acolheu os apartes e, concluindo, agradeceu à Mesa pela 

benevolência do tempo e encerrou o seu discurso. O vereador Ivo Neto assumiu a 

direção dos trabalhos. Após se manifestar, o Presidente, vereador Caio André 

reassumiu a presidência da Mesa. O terceiro orador, vereador Gilmar 

Nascimento, defendeu a importância do seu Projeto de Lei n. 208/2023, que criava 

a Semana Municipal de Conscientização e Combate ao Consumo do Cigarro 

Eletrônico, frisando que o mesmo complementava o Projeto de Lei n. 207/2023, que 

proibia a utilização dos cigarros eletrônicos na cidade de Manaus, também de sua 

lavra, destacando os malefícios para a saúde que o consumo do produto causava, 

devendo ser combatido com muito rigor. Foi aparteado pelo vereador William 

Alemão. Retomando a palavra, acolheu o aparte, leu a justificativa da propositura 

em questão, reforçou a importância das campanhas de conscientização e, por fim, 
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comunicou que tão logo chegasse à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, 

o projeto de resolução oriundo da CPI da Águas de Manaus seria analisado, pedindo 

ao Presidente que determinasse celeridade à Procuradoria da Casa, para que 

exaurisse o parecer, parabenizando o chefe da Casa Legislativa e a todos os 

membros da citada comissão, pelo exitoso trabalho realizado. O Presidente 

agradeceu ao vereador Gilmar Nascimento e declarou que tomaria as devidas 

providências. O quarto orador, vereador Raulzinho, agradeceu ao prefeito David 

Almeida e à secretaria municipal de saúde, Shádia Fraxe, pelo atendimento ao seu 

requerimento que solicitava a Carreta da Mulher para atender as comunidades dos 

bairros Monte das Oliveiras, Nova Vitória, Novo Aleixo e Nossa Senhora de Fátima 

1. O orador falou, em seguida, sobre o evento que aconteceu no Parque da Criança, 

no último dia dezoito (domingo), em comemoração ao Dia Mundial do Orgulho 

Autista, para o qual foi fantasiado de superman, levou brinquedos infláveis e o 

projeto “Trenzinho da Alegria”, manifestando a sua alegria por ter participado da 

celebração e lembrando que a defesa das crianças era uma de suas pautas no 

parlamento; pontuando, ainda, que no local foi construído o primeiro playground 

inclusivo da cidade, por meio de uma emenda de sua autoria. Continuando, falou da 

inauguração e reforma de creches e escolas municipais pela gestão da titular da 

Semed, para melhorar a qualidade de ensino das crianças, citando a inauguração de 

uma escola numa comunidade ribeirinha, da qual iria participar. Enalteceu, ainda, o 

trabalho das secretarias municipais de Infraestrutura e de Esporte, mencionando o 

evento promovido pela última, no bairro Coroado, no qual foram distribuídos 

materiais esportivos para diversos projetos sociais que envolviam crianças e 

adolescentes. Foi aparteado pelo vereador Robert Sabino. Retomando a palavra, 

acolheu o aparte, falou da importância da aprovação do empréstimo que a 

Prefeitura realizou para a realização de grandes obras na cidade Manaus, como o 

Parque Amazonino Mendes e o viaduto da rotatória do Jorge Teixeira, conhecida 

como Bola do Produtor, salientando a participação do Governo do Estado, não só 

nas citadas obras, mas também no avanço do passe livre estudantil. Finalizando, 

afirmou que muitos projetos ainda seriam realizados pelos Executivos Municipal e 

Estadual e a capital amazonense seria, ao final do mandato do prefeito David 

Almeida, um lugar melhor para se viver. O quinto orador, vereador Sassá da 

Construção Civil, celebrou a geração de empregos na cidade de Manaus, conforme 

dados publicados pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística – IBGE, 

agradecendo ao governo do Estado pelo lançamento de várias obras, de igual modo, 

à Prefeitura de Manaus; elogiou os titulares da Secretaria de Estado de 

Desenvolvimento Urbano e Metropolitano – Sedurb e Secretaria de Estado de 

Cultura e Economia Criativa do Amazonas – SEC-AM, Marcellus Campêlo e Marcos 

Apolo, pela forma como recebiam os vereadores e encaminhavam as demandas dos 

mesmos; de igual modo, os secretários municipais, pelo trabalho realizado. Foi 

aparteado pelos vereadores Marcel Alexandre, Roberto Sabino e William 

Alemão. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, concluindo, afirmou que 

cobrava o que precisava ser feito e aplaudia o que era realizado em prol da 

população, pelos governos estadual e municipal em prol da população. Em Questão 
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de Ordem, o vereador William Alemão reverberou uma denúncia que havia 

recebido, divulgando vídeo sobre a situação de uma calçada, na rua Comendador 

Clementino, esquina com a avenida Japurá, no Centro de Manaus, onde a 

Amazonas Energia não realizou o descarte correto de cabos elétricos que havia 

retirado, deixando-os na calçada e, inclusive, prejudicando o ir e vir dos transeuntes. 

O orador citou as Leis n. 2.008/2017 e a n. 2.891/2002 que determinavam multas 

para quem praticasse aquele tipo de ação. O sexto orador, vereador Marcel 

Alexandre, falou sobre o Dia Mundial do Orgulho Autista, celebrado em dezoito de 

junho, com o objetivo de desfazer concepções negativas sobre o autismo e de 

promover ações de conscientização a respeito da síndrome; pautou o aumento de 

casos de crianças com o Transtorno do Espectro Autista – TEA na cidade e abordou 

a questão da insuficiência de monitores nas salas de aula, ressaltando que, segundo 

a Organização Mundial de Saúde – OMS, uma em cada cento e sessenta crianças 

tinha o transtorno. Foi aparteado pelos vereadores Rodrigo Guedes, Lissandro 

Breval, Jander Lobato e Bessa. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, 

finalizando, ratificou que o novo terminal rodoviário era um anseio de toda a 

população, parabenizando o governador Wilson Lima, pelo aporte financeiro para a 

execução da obra; da mesma forma, o prefeito David Almeida, pelo trabalho que 

vinha realizando para melhorar a qualidade de vida dos manauaras. Nada mais 

havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às onze horas e cinquenta e 

dois minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (Jacqueline 

Pinheiro de Lima), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi 

assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 EM 06/07/2023 15:52:50
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 EM 05/07/2023 14:06:05
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 EM 05/07/2023 12:09:34
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 EM 05/07/2023 11:35:18
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 EM 05/07/2023 11:09:54
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 EM 05/07/2023 10:54:35
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 EM 05/07/2023 10:47:43
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 EM 05/07/2023 10:11:57
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 64105679287 EM 05/07/2023 10:54:28
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